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ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

Мы разобрались, насколько дОроги сегодня «школьные годы чудесные» и реально ли сэкономить? 
Читайте на странице 2

ПОПРОБУЙ 
СОБЕРИ

РЕБЁНКА В ШКОЛУ

СОБЕРИСОБЕРИ

Август – самое время тратить деньги не на себя любимых, а на тетрадки, рюкзаки, рубашечки и блузки, 
кроссовки и чешки, дневники и линейки. В последний месяц лета тысячи саратовских мам и пап 

традиционно штурмуют школьные базары, жадно ищут скидки в интернете и платят, платят, платят… 
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ЦЕНА ВОПРОСА

Ранец «тянет» кошелёк

Моему сыну всего пять лет, но уже 
четвёртый год мы собираем в шко-
лу племянника. По моим подсчётам, 

в 2022 году, чтобы собрать ребёнка в школу, 
саратовским мамам и папам потребуется не 

меньше 15–20 тысяч рублей. Сумма зависит от 
школьных требований, например к форме, и от того, 

какого качества 
родители покупают 

тетради и прочие канц-
товары. Во многих школах 

и гимназиях учебники детям 
выдает школьная библиотека, 

что сильно упрощает подготов-
ку к учебному году. 

– Моя дочь 1 сентября пойдет в 8 класс. К новому учебному году 
наша семья начинает готовиться заранее. Хотя уже весной в Саратове 

по дорожали тетради, альбомы и бумага для принтеров. Также экономить 
мне помогает заранее составленный список всех необходимых школьных то-

варов – так не покупаешь лишнего.
В прошлом году родителей существенно поддержали президентские выплаты 

по 10 тысяч рублей. На сегодняшний день новых выплат школьникам не анонсировано 
и никаких официальных заявлений на этот счёт пока не было. Конечно же, на дан-
ную помощь к школе от государства рассчитывают многие. Также не всем семьям 

одобрили новые пособия. А выплата очень спасает.

Ботинки, полуботинки, пара

2424 р.2037 р.

Костюм спортивный, шт.

2175 р.1740 р.

Платье-костюм для девочек

1766 р.1622 р.

Брюки, шт.

1616 р.1356 р.
Куртка, шт.

3978 р.3548 р.

Авторучка 
шариковая, 5 шт.

125 р.83 р.

Сорочка верхняя

974 р.
718 р.

Карандаш 
чернографитный, 5 шт.

97 р.72 р.

Учебное пособие

426 р. 517 р.

Тетрадь школьная, 10 шт.

67 р. 103 р.

1250 р.1134 р.

Блузка для девочек, шт.

1293 р.1157 р.

Юбка для девочек, шт.

Август – самое жаркое время для мам и пап, бабушек и дедушек. 
Саратовцы активно собирают своих ненаглядных чад в школу. 
Удовольствие это не из дешёвых, и многие родители берут 
кредиты и влезают в долги. А куда деваться, если сын или дочь 
выросли из кроссовок и спортивных штанов? Не в валенках 
же их на урок физкультуры отправлять…

Получается ли в этом году сэкономить на рюкзаках и тетрадях? Мы уз-
нали у активистов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. И за-
одно выяснили, как дорожал ученический набор в последние годы.

Если верить официальной статистике, в прошлом году сбо-
ры ребёнка в школу обходились в среднем около 12,6 тысячи 
рублей. Причем девочку собрать в школу оказалось дешевле, 
чем мальчика: 12,4 тысячи рублей против 12,7 соответствен-
но. И пусть разница на первый взгляд незначительна, для 
многодетных семей она вполне ощутима. 

В школу я собираю двух дочерей. В прошлом 
году на все канцтовары, ранцы, банты, 
тетради и прочую мелочовку ушло при-

мерно 15 тысяч рублей. Ещё в среднем по 10 ты-
сяч я потратила на одежду для каждой девочки.
В сумме получилось около 45 тысяч рублей. 
Из одежды мы покупаем форму, школьную 
и спортивную, и сильного изменения в ценах 
я пока не заметила. 

Конечно, с каждым годом расходы стано-
вятся все более неприятные и пугающие.  
Выручают всякие хитрости  – я  ста-
раюсь всегда вести инвентаризацию 
неиспользованных за год вещей, что 
позволяет экономить. К  тому же 
я регулярно проверяю акции в интер-
нет-магазинах, не только в период 
летних каникул. У меня были случаи, 
когда таким образом удавалось 
сохранить в  кошельке сразу не-
сколько тысяч.

Альбом
для

рисования

102 р.76 р.

В интернете 
многие

родители
активно

делятся своим 
опытом:

как сэкономить
на сборах
к 1 сентября,
не экономя
на здоровье 
детей 

Например, 
мальчикам советуют 

покупать жилет-
ку или джемпер 

вместо пиджака: это 
гораздо дешевле, 

а количество вари-
антов повседневного 
образа значительно 

увеличивается.

Ходите выби-
рать рюкзак без ре-
бёнка. Скорее всего, 
малышу понравится 

портфель с любимым 
мультяшным героем, 

но главное в этом 
предмете школьного 
обихода – качество, 
а не внешний вид.

Цены в 2022 году
Цены в 2018 году

Во многих 
школах родители 
ещё до 1 сентября 

договариваются по-
дарить учителю один 

большой букет от 
всего класса: это вы-
годно для семейных 
бюджетов и удобнее 
для самого педагога.

Всё сильнее Сколько на самом деле саратовские родители тратят
в канун нового учебного года? И сколько тратили 

четыре года назад? 

Кандидат в депутаты областной 
Думы, председатель правления 
жилищного кооператива, 
общественник

Светлана Березина

Ольга Бондарева

Кроссовки для школьников

1725 р.1350 р.

2346 р.1884 р.

Ранец школьный

Набор фломастеров

173 р.136 р.

Анастасия
Бобылёва

Кандидат в депутаты областной 
Думы, предприниматель, 

общественник 

К сожалению, в связи с ростом
цен стало труднее покупать
всё необходимое. Разница
по сравнению с прошлыми
годами чувствуется,
а доходы не успевают расти
вслед за ценами. 

Кандидат в депутаты областной Думы, председатель 
общественного комитета при министерстве строительства 

и ЖКХ Саратовской области

На мой взгляд,
на сборы
ребёнка в этом
году придется
потратить около
30 тысяч рублей. 
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НАШЕ ДЕЛО
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Почему российские 
парламентарии 

из года в год 
«стесняются» 
публиковать 

стенограммы 
открытых 

заседаний и списки 
поимённых 

голосований? 
Правды 

не надо стесняться  – 
убеждены 

российские 
социалисты. 

Её нужно 
публиковать!
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1  ГОЛОСОВАЛА

против Закона о комплексном раз-
витии территорий, который 

в рамках так называемой 
реновации в регионах нарушит 

права собственников и позволит 
без ограничений сносить жилье

«Мусорной реформы», 
которая привела к дополнительным 
сборам с граждан

Несправедливого 
размера прожиточного 

минимума и «отвязки» его от 
потребительской корзины 

Введения ЕГЭ, который 
разрушает систему 

образования изнутри 

Легализации 
микрофинансовых 

организаций 
и коллекторов

Отказа от индексации 
пенсий работающим 
пенсионерам

Ежегодной с 2012 года 
приостановки индексации пенсий 
военным пенсионерам

 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

В ПРИМОРЬЕ 

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ПОИМЁННЫХ 

ГОЛОСОВАНИЙ 
И СТЕНОГРАММЫ 

заседаний 
Заксобрания 

Приморского края 

НЕ
ПУБЛИКУЮТСЯ! 

РАБОТА 
ДЕПУТАТОВ 

НЕПРОЗРАЧНА!

6

12

Повышения 
пенсионного 
возраста

Заморозки 
накопительной 
пенсии граждан

Ежегодной заморозки 
долгов перед населением 

за «сгоревшие» вклады 
Сбербанка СССР

«Оптимизации» здравоохранения – закрытия 
больниц и поликлиник, сокращения врачей 
и медсестер и урезания им зарплат 

Введения 
системы 
«Платон»

В канун сентябрьских 
выборов многим 

особенно интересно 
узнать, кто же из 

слуг народа в нашем 
регионе, например, 
отдал свой голос за 
повышение пенси-

онного возраста или 
увеличение стоимости 
проезда в обществен-

ном транспорте. Кто 
одобрял закупку «зо-
лотых унитазов» для 

нужд администраций, 
а кто – пытался увели-
чить детские пособия. 

Цифры, которые прозвуча-
ли в ходе недавней всерос-
сийской пресс-конференции 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, претендуют 
на сенсацию. 

Абсолютно непрозрачна 
для избирателей напряжен-
ная работа депутатов Народ-
ных Хуралов (Парламентов) 
республик Калмыкия и Тыва, 
а также Брянской областной 
Думы. 

Впрочем, и в дру гих регио-
нах дела обстоят не лучше. 
Так, парламенты республик 
Северная Осетия  – Алания 
и  Удмуртия, Краснодарского 
края и Саратовской, Сахалин-
ской и Пензенской областей 
не публикуют на официаль-
ных сайтах ни результатов 
поимённого голосования 
депу татов, ни стенограмм 
своих заседаний.

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ  – ЗА ПРАВДУ» в Государствен-
ной Думе подготовила проект фе-
дерального закона, который обяжет 

парламенты субъектов РФ при проведении 
открытого голосования публиковать в  сети 
Интернет список с результатами голосования 
каждого депутата – имена, фамилии избран-
ников, какую партию представляют и от како-
го округа попали в депутатское кресло. 

Также предлагается обязать законодатель-
ные органы субъектов России публиковать 
и  стенограммы заседаний, за исключением 
закрытых заседаний.

Вдумайтесь! 

Лишь в 6 регионах из 85-ти
деятельность региональных парламентов полностью 
открыта и прозрачна для избирателей. Это Москва 

и Санкт-Петербург, республики Коми и Саха (Якутия), 
Забайкальский край и Кировская область.

НЕПРОЗРАЧНЫЕ ОРГАНЫ
властиво

Партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» требует 
прекратить подобную позорную практику! 
Ведь это неуважение к избирателям 
и грубое попрание их прав!

публикуются cтенограммы 
пленарных заседаний 
на постоянной основе 

в 14  из 85-ти
региональных  парламентовто

ль
ко

избиратели могут 
без труда узнать 

поимённые 
результаты 

голосования

лишь в 
субъектах 9-ти

региональных  парламентов избиратели могут 
без труда узнать 

субъектах 

Но эти антинародные законы были приняты депутатами партии власти!

Транспортного 
налога

Повышения 
НДС до 20%

В НАШЕМ РЕГИОНЕ

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ПОИМЁННЫХ 

ГОЛОСОВАНИЙ 
И СТЕНОГРАММЫ  

заседаний 
Саратовской 

областной Думы 

НЕ
ПУБЛИКУЮТСЯ! 

РАБОТА 
ДЕПУТАТОВ 

НЕПРОЗРАЧНА!

По горизонтали: Обжиг.  Справедливость.  Серафим.  Букли.  Опцион.  Ива.  Жилище.  Переезд.  Тепло.  Истоки.  Риск.  Оклик.  Октан.  Хаус.  Лабео.  Тернии.  Драйв.  Нар.  Иней.  Выбор.  Ельник.  Беда.  Евклид.  Аза.  Пряжа.  Гимн.  Ильф.  Сокол.  
Кокос.  Зенитка.  Ода.  Тигр.  Мук.  Гранат.  Долма.  Услада.  Хилл.  Парка.  Будущее.  Ан.  Агитка.  Пуаро.  Анкара.  
По вертикали: Ела.  Роение.  Жерар.  Утеря.  Евсей.  Игла.  Гофре.  Бастр.  Зрение.  Окапи.  Миди.  Деканат.  Слива.  Арк.  Рабатка.  Глотка.  Бабки.  Выкуп.  Мкад.  Лоо.  Рено.  Движок.  Колба.  Лир.  Кво.  Мур.  Элли.  Аул.  Стадо.  Кий.  Овощи.  Веди.  
Гуща.  Песо.  Ларсен.  Тэц.  Ткань.  Лек.  Илот.  Анафема.  Каприз.  Удар.  Конкин.  Катакана.  

 ГОЛОСОВАЛА

против
Закона о комплексном развитии 

территорий, который в рамках так 
называемой реновации в регионах на-
рушит права собственников и позволит 

без ограничений сносить жилье
«Мусорной реформы», которая 
привела к дополнительным сборам 
с граждан

Несправедливого размера 
прожиточного минимума 

и «отвязки» его от 
потребительской корзины 

Введения 
ЕГЭ, который 

разрушает 
систему 

образования 
изнутри 

Повышения 
НДС до 20%

Отказа от индексации пенсий 
работающим пенсионерам

Ежегодной с 2012 года 
приостановки индексации пенсий 
военным пенсионерам

 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Повышения 
пенсионного возраста

Заморозки накопительной 
пенсии граждан Ежегодной заморозки долгов 

перед населением за «сгорев-
шие» вклады Сбербанка СССР

«Оптимизации» 
здравоохране-
ния – закрытия 
больниц и 
поликлиник, 
сокраще-
ния врачей 
и медсестер 
и урезания им 
зарплат Транспортного 

налога

Введения 
системы 
«Платон»

Легализации 
микрофи-
нансовых 

организаций 
и коллекторовНо эти антинародные законы 

были приняты депутатами партии власти!

Все положения настоящего агитационного материала будут реализовываться не иначе чем на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений органов государственной власти и органов местного 
самоуправления. Изготовитель: Акционерное общество «Прайм Принт Москва», юридический адрес: 141701, Московская область, город Долгопрудный, Лихачевский проезд, д. 5, к. В, ИНН – 5008030824. 

Заказчик: кандидат на должность Губернатора Саратовской области Чеботарев Артём Николаевич, тираж –50000 экз., дата изготовления – 27.07.2022 г. Изготовление оплачено из средств избирательного фонда 
кандидата на должность Губернатора Саратовской области Чеботарева Артёма Николаевича.
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ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ

Но разница в 300 млрд руб. поражает. Значит что-
то мы делаем не так. 

Взять Волгоградскую область, сопоставимую по 
уровню бюджетной обеспеченности и общему эко-
номическому развитию с Саратовской, то и там 
65,5 млрд руб. инвестиций в прошлом году.

То есть деньги у бизнеса есть, 
он готов их вкладывать, но по 
какой-то причине не в наш реги-
он. Это долгий процесс, который 
требует анализа, создания более 
благоприятных условий для ин-
вестиций, не приносящий немед-
ленный результат, а в моменте, 
возможно, он несёт убытки, но ра-
ботает на перспективу. Строитель-
ство дорог на федеральные сред-
ства, благоустройство, конечно, 

необходимы, и умалять важность 
этих проектов я не буду, но это не 

заработанные деньги, мы должны на-
учиться их зарабатывать.
Потом Саратовская область погранич-

ная, через регион проходит трасса из Китая 
и Казахстана в Европу. Нам надо научиться 

использовать это, создавать на территории 
региона крупные логистические центры. Если 
мы этого не сделаем как можно быстрее – 
сделают соседние регионы.

– Кстати, регион часто критикуют за то, 
что он не попадает в федеральные проекты.

– Это, на мой взгляд, как раз то, о чём мы рань-
ше уже говорили, – кадровый вопрос. Часто у со-
трудников в правительстве не хватает элемен-

тарных компетенций, мотивации к работе.

Если чиновник не может подго-
товить документы, то это не чиновник, 
и  он должен заниматься чем-то дру-
гим. Правительство – не «прибежи-
ще» хороших людей, а место работы 
профессионалов.

– То есть всё упирается в людей?

– В целом, да. Одни люди могут 
наладить управленческие процессы, 
другие – нет. Возьмём то же здраво-
охранение. Вам доводилось сравни-
вать, как работают частные клиники 
и как государственные? В государ-
ственных же тоже есть электрон-
ная регистратура, есть возможности 
создания электронных больничных 

карт и так далее, но почему-то это 
не делается. Я абсолютно убежден, 

что создание условий для пациен-
тов – это чисто управленческие 

задачи, для выполнения кото-
рых государство создало все 
условия.

– Многие, рассматривая кандидатов на пост гу-
бернатора, могут сказать, что у Вас недостаточно 
опыта для руководства Саратовской областью. 
Есть ли, что возразить таким людям?

– Знаете, это очень интересный и в то же время 
странный вопрос. У нас действительно распростра-
нено мнение, что нужен опыт, хотя не всегда пони-
мают, какой. Нужен ли опыт работы депутатом, чтобы 
тебя избрали депутатом? Или опыт работы мини-
стром для избрания министром? Странная ситуация, 
согласитесь.

Я думаю, что нужно иметь стратегическое 
мышление, понимание общих политических, обще-
ственных и экономических процессов, а также, на 
мой взгляд, что самое главное – умение подбирать 
команду профессионалов, способных поставленные 
задачи выполнить. Смею надеяться, что всеми этими 
качествами обладаю.

– То есть знаете, где взять профессионалов 
в правительство?

– Есть большое количество грамотных управ-
ленцев, специалистов, которые могли бы работать 
в  правительстве, но не идут туда по разным при-
чинам. Например, их туда не пускают, потому что 
важное требование для госслужащего – лояльность 
действующей власти, партии власти. Умный и амби-
циозный человек с собственным видением ситуации 
и решения проблем, попадая на госслужбу, очень 
быстро приходит к выводу, что сделать он ничего не 
может. Он не самостоятелен в принятии решений, его 
не слушают, потому что есть указания свыше и надо 
руководствоваться ими. В конце концов, наступает 
апатия, человек разочаровывается и либо уходит, 
либо начинает «зарабатывать» (что чревато уголов-
ным преследованием), 
либо отбывает время. 
Надо создавать усло-
вия, при которых ам-
бициозные люди смо-
гут раскрыться, тогда 
в правительстве будет 
кому работать.

– Готовы брать лю-
дей из оппозиции?

– Почему нет? Если человек грамотный, мы совпа-
даем стратегически, конечно.

– Как вообще оцениваете положение с кадра-
ми в правительстве?

– Как я и говорил, много чиновников, работаю-
щих, что называется, «с девяти до шести». Я бы не 
хотел называть имен, потому что сейчас это было 
бы неуместно, но они есть. Однако есть и очень хо-
рошие специалисты, которые находятся на своих 
местах.

– Назовете?

– Это точно не испортит им карьеру сейчас? Да-
вайте не будем.

– Чему Вас научила депутатская работа?

– Общению с людьми. Пониманию, что люди – это 
самое главное. Со всеми их странностями, особен-
ностями. Если они к тебе обращаются, значит нуж-
даются в помощи. Возможно, ты для них последняя 
инстанция и они уже попробовали все варианты, 
а ты можешь решить их проблему одним запросом. 
Никогда нельзя отворачиваться от человека.

Ну и конечно пришло понима-
ние многих процессов, проис-
ходящих во власти, – офици-
альных, закулисных.

– Есть распро-
страненное мне-
ние, что Саратов-
ская область – это 
гиблое место, из 
которого как можно 
скорее нужно уехать, 
где нет ни работы, ни зарплат, 
ни возможностей для развития. 
Что-то с этим можно сделать?

– Каждый раз вскипаю, когда та-
кое слышу.  Мы же сами создаём ме-
сто, в  котором живем. Область – не 
абстрактная территория, на которой 
что-то происходит, это мы с вами. Каж-
дый из нас  и  есть Саратовская об-
ласть, в наших силах поменять её.

– Как? Регион глубоко дота-
ционный, денег в области нет. 
Где их взять?

Это такие очевидные  исти-
ны, о которых даже говорить 
странно, но, видимо, нужно. 
В прошлом году общий объём 
инвестиций в основной капи-
тал в соседней Самарской об-
ласти составил 364,2 млрд руб., 
а у нас – 50 млрд руб. Я пони-
маю, что уже так сложилось, что 
Самарская область – более эко-
номически развитый регион, со 
времен Советского Союза. 

Артём 
Чеботарёв 

У нас в этом году половину бюджета области составля-
ют налоговые и неналоговые доходы – более 80 млрд руб., 
остальное – безвозмездные поступления. Из них 22,6 млрд 
руб. – налог на прибыль организаций и 28,8 млрд руб. – налог 
на доходы физических лиц. По сути, это показатель наличия 
у людей работы. Надо развивать производство, создавать рабо-
чие места, привлекать инвестиции.

Глава Саратовского регионального отде-
ления Партии «Справедливая Россия –
За правду» Артём Чеботарёв подал до-
кументы для регистрации в качестве кан-
дидата на пост губернатора региона. До 
этого он в течение пяти лет работал депу-
татом Саратовской городской Думы. Мы 
поговорили с Артёмом Николаевичем 
о  том, как депутатский опыт может по-
мочь на посту губернатора региона и ка-
кие решения проблем области он видит.
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Сейчас 
грантовая 

поддержка рас-
пределяется не-

правильно. Часто 
приближенные 

общественники, 
давно сидящие 

на этой игле, 
ничего не 

делают

– Как Вы смотрите на то, что сейчас многие 
больницы оптимизируются?

– Закрывают больницы в сельской местности, 
оставляя там ФАПы, людям приходится ездить 
в  районные центры, чтобы получить качествен-
ную медпомощь, потому что в сёлах элементарно 
нет необходимого современного оборудования. 
По этому поводу приходит очень много жалоб. 
Я считаю, что укрупнение ни к чему хорошему не 
приведет, у людей должна быть возможность по-
лучить помощь там, где они живут, или хотя бы 
поблизости, а не ехать за десятки километров 
с родами или аппендицитом. 

– В Саратовской области до сих пор остается 
много коммунальных проблем и, наверное, это 
одна из наиболее болезненных тем для регио-
на. Есть какое-либо решение?

Наша партия – единственная, в ко-
торой есть конкретная, пошаговая 

программа решения коммунальных вопросов. 
В её разработке участвовала безусловный ав-
торитет, депутат Госдумы, глава комиссии по 
жилищным правам граждан Галина Петровна 
Хованская. Мы последовательно выступаем 
за контроль над программой капитального 
ремонта, управляющими компаниями, про-
граммой переселения из ветхого и аварийно-
го жилья, снижение тарифов.

Часто проблемы возникают там, где гражданам 
не дают самостоятельно участвовать в  управле-
нии их собственностью – жильём. Думаю, здесь 
должен быть более жесткий контроль над управ-
ляющими компаниями. В сцепке с жильцами 
больше должны работать правоохранительные 
органы.

– Как, на Ваш взгляд, должны выстраивать-
ся отношения с общественными организациями 
и партиями?

– С партиями надо сотрудничать, слушать их 
и  слышать. Пусть как конкурентов и оппонентов, 
но ведь и в их словах и делах может быть здравое 
зерно.

С общественными объединениями интереснее. 
У  нас работают две Общественные палаты – об-
ластная и городская ОП Саратова. Кто-нибудь 
знает, чем они занимаются, кто там состоит, кроме 
них самих? Организация, которая была задумана 
как орган общественного контроля, в том числе 
над законодательными инициативами, преврати-
лась в объединение провластных лояльных обще-
ственников, которые выдают инициативы власти за 
предложения граждан, легитимизируя таким обра-
зом самые непопулярные решения. Так, к сожале-
нию, происходит почти во всех регионах.

о выборах губернатора
и решении проблем 
Саратовской области

Я уверен, что в таком виде Общественная 
палата не нужна. Она должна формироваться из 
независимых, авторитетных общественников, 
которые доказали свое право таковыми назы-
ваться. Пусть спорят, ругаются, возмущаются, но 
эти люди действительно будут представлять ин-
тересы общества.

– Нужна ли таким общественникам гран-
товая поддержка?

– Гранты нужны, но они не должны рас-
пределяться между бездельниками, занима-
ющимися исключительно написанием от-
чётов. Множество общественников реально 
помогают людям, собирают средства по 
копейке. Например, я сотрудничаю с дви-
жением «Зелёный бык», оно занимается 
экологическим воспитани-
ем, проводит соответ-
ствующие меропри-
ятия. Ни копейки 
из бюджета они 
не получают. Но 
подобным орга-
низациям порой 
достаточно, что-
бы им не мешали.

– Вам скажут, 
что гранты получают 
организации патриоти-
ческой направленности.

– Недавно руководство Свердлов-
ской области решило увековечить 
память местных воинов, героев 
Донбасса, погибших в ходе спец-
операции на Украине. На домах 
разместят памятные 
таблички, посвящен-
ные бойцам. Кто-то 
из саратовских 
общественников, 
получающих 
грантовую под-
держку, выступил 
с аналогичным 
предложением? 
Занялся организа-
цией этого? Никто. 
Вот и весь их патрио-
тизм, хотя особых за-
трат не требуется.
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ваться. Пусть спорят, ругаются, возмущаются, но 
эти люди действительно будут представлять ин-
тересы общества.

– Нужна ли таким общественникам гран-
товая поддержка?

– Гранты нужны, но они не должны рас-
пределяться между бездельниками, занима-
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ем, проводит соответ-
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достаточно, что-
бы им не мешали.

– Вам скажут, 
что гранты получают 
организации патриоти-
ческой направленности.

– Недавно руководство Свердлов-
ской области решило увековечить 
память местных воинов, героев 
Донбасса, погибших в ходе спец-
операции на Украине. На домах 
разместят памятные 
таблички, посвящен-
ные бойцам. Кто-то 
из саратовских 
общественников, 
получающих 
грантовую под-
держку, выступил 
с аналогичным 
предложением? 
Занялся организа-
цией этого? Никто. 
Вот и весь их патрио-
тизм, хотя особых за-
трат не требуется.

– Выборы губернатора – серьёзное испытание, 
не боитесь, что конкуренты съедят Вас в ходе кампании?

– Подавятся.

О САМОМ ГЛАВНОМ
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или Почему специальная военная операция союзных войск, видимо, 
предотвратила угрозу страшнее бандеровской чумы

ЭБОЛА 
В ЦЕНТРЕ ОДЕССЫ

Не так давно на освобожденных терри-
ториях были обнаружены документы, от содер-
жания которых волосы дыбом встают. Выяснилось, 
что подрядчик Пентагона – компа-
ния Metabiota – на деньги фонда 
сына президента США Хантера 
Байдена планировала изу
чать в Одесском институте 
Мечникова опаснейший 
вирус ЭБОЛА. 

Самое невинное пред
положение: американ
цы хотели изучать этот 
патоген как можно 
дальше от своих граж-
дан. И  территория стран 
третьего мира для это-
го подходит идеально. Но 
чем дальше от границ США, 
тем ближе к  границам России. 
И вряд ли это совпадение. 

Видимо, вирус Эбола на Украину доставить так и не 
успели. Зато с возбудителями других инфекций амери-
канцы возле границ России работали давно. И дел на-
творили немало…

КУПЮРЫ С ТУБЕРКУЛЁЗОМ
В ноябре 2020го возле школы в селе Степовое 

Славяносербского района Луганской Народной Респу-
блики неизвестные разбросали купюры. Много купюр, 
которые местные дети наверняка бы рассовали по кар-
манам и принесли домой. 

Но подозрительную находку первыми обнаружи-
ли взрослые и позвонили в милицию. Дензнаки ока-
зались, вопервых, фальшивыми, а вовторых, за-
ражёнными штаммом устойчивого к антибиотикам 
ТУБЕРКУЛЁЗА. 

Это лишь один из множества фактов, которые вой
дут в доклад российской парламентской комиссии. 
С  марта этого года она расследует деятельность 
биологических лабораторий, финансируемых США. 

А началось всё как минимум в да-
лёком 2005 году. Тогда украинский 

Минздрав и американское Минобороны 
заключили договор, по которому Штаты 

брали на себя обязательство модернизиро-
вать доставшиеся Украине от СССР биолабо-

ратории. Там с незапамятных времён хранились 
уникальные коллекции опасных вирусов, в том 
числе советские боевые штаммы самых разных 
микроорганизмов. Нет сомнений, что в результа-
те «модернизации» самые ценные и смертонос-

ные образцы попали в руки Пентагона. 

Минобороны России регулярно высту-
пает с заявлениями, которые любого 
человека повергают в шок. Речь идет 
о  системе секретных биолаборато-
рий, которую годами создавали «за-
падные партнёры» у наших границ. 

И этот пазл только начинает склады-
ваться в ужасающую картину гло-

бальной паутины, которую плетут 
по всему миру натовские военные 
и ученые. Зачем они это делают? 

– Особый 
цинизм в том, что 

американцы устраива-
ют такие лаборатории 

исключительно за пределами 
своей территории, втёмную 

используя остальные страны как 
подопытных кроликов, – про-

комментировал ситуацию 
Председатель Партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей 

Миронов.

Всего 
же, по 

оценкам 
экспертов, 

в мире дей-
ствует порядка 

400
американских 

биолабораторий

СЕРГЕЙ МИРОНОВ
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Обнаруженные на Украине материалы 
дают все основания полагать, что с помо-
щью этих лабораторий США проводят под-

готовку к  геноциду и преступлениям против мира 
и  безопасности. А значит, спецоперация России на 
Украине, те жертвы, на которые идет наша страна, 
ещё более обоснованы. Важно довести операцию до 
конца и полностью устранить эту угрозу. Как и в слу-
чае с ядерным оружием, в биологической войне не мо-
жет быть победителей, поэтому лица, которые спла-
нировали и организовали работу этих лабораторий, 

должны быть 
привлечены к 

международ-
ному суду.

ТАЙНОЕ И ЯВНОЕ

ИЗ УКРАИНСКИХ 
ЛАБОРАТОРИЙ,

ВИРУС НЕНАВИСТИ 
Минобороны России регулярно высту-
пает с заявлениями, которые любого 
человека повергают в шок. Речь идет 

-
-

И этот пазл только начинает склады
ваться в ужасающую картину гло

бальной паутины, которую плетут 
по всему миру натовские военные 
и ученые. Зачем они это делают? 

ВИРУС НЕНАВИСТИ ВИРУС НЕНАВИСТИ 

   И география их расположения 
довольно занятная. Напри-
мер, спецобъекты в Лаосе, 
Ливане, Индонезии, Малай-

зии, Пакистане, Южной Корее, 
во Вьетнаме и на Филиппинах 
берут в кольцо Китай и Иран. 
А несколько десятков амери-
канских исследовательских 
центров удивительным об-
разом выросли по пери
метру границ России: 
секретные разработки 
ведутся на территории 
Киргизии, Узбекиста-
на, Таджикистана, Ка-

захстана, Армении, Гру-
зии и, конечно, Украины. 

НУЛАНД 
ВОЛНОВАЛАСЬ НЕ ЗРЯ

В начале марта заместитель госсекрета-
ря США Виктория Нуланд отвечала на вопросы 

сенатского комитета по международным отношениям. 
Один из сенаторов спросил, есть ли на Украине химиче-
ское или биологическое оружие. Нуланд сообщила, что 
Украина располагает необходимой базой для биологи-
ческих исследований. А затем неожиданно добавила, 
что США здорово озабочены тем, что эти лаборатории 
могут оказаться под контролем России. Американцы 
и  украинцы сейчас ищут способ избежать попадания 
неких «материалов» к русским. 

Виктория Нуланд волновалась не напрасно. Уже 
в  середине марта Министерство обороны России об-
народовало секретные документы, обнаруженные на-
шими военными в Херсоне и Харькове.

Оказалось, что биолаборатории в Киеве, Одессе, Льво-
ве и Харькове были исполнителями проекта UP8 (UP – 
Ukrainian Project), цель которого – изучение возбудителей 
конгокрымской  ГЕМОРРАГИЧЕСКОЙ ЛИХОРАДКИ, 
ХАНТАВИРУСОВ  и  ЛЕПТОСПИРОЗА.   Именно эти па-
тогены имеют природные очаги и на Украине, и в России, 
что потенциально позволяет замаскировать их примене-
ние под естественные вспышки заболеваний. 

Кроме того, во Львове западные микробиоло-
ги и  вирусологи работали с возбудителями ЧУМЫ, 
СИБИРСКОЙ ЯЗВЫ и  БРУЦЕЛЛЁЗА, в  Полтаве – 
«изучали» дифтерию и дизентерию, в Харькове «особо 
внимательно присматривались» к свойствам СИБИР-
СКОЙ ЯЗВЫ,  ЧУМЫ,  ЯЩУРА  и  ПТИЧЬЕГО ГРИППА.

«МОДЕРНИЗИРОВАЛИ» 
СОВЕТСКИЕ 

ЛАБОРАТОРИИ

Среди участников расследования – и депутат от фракции
 «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Сергей Кабышев.



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
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ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ
САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ

Когда наши земляки становятся известны всей стране – это повод для гордо-
сти. Гордости за родную саратовскую землю, которая родила и воспитала не 

одно поколение героев. Ветеран боевых действий и военный журналист Вя-
чеслав Калинин – человек отзывчивый к чужой беде, но скромный. Видимо, 

оттого на федеральном уровне его знают лучше, чем в родной саратовской 
губернии. Пора исправить эту несправедливость. 

ВЯЧЕСЛАВ 
КАЛИНИН: 

– С тех пор я получил немало наград, но ни 
одна из них не идёт ни в какое сравнение с ме-

далью моего деда-фронтовика Василия Ивано-
вича, – признается Вячеслав Вячеславович. –  Во 
время Великой Отечественной войны младший 

сержант Василий Калинин служил в специаль-
ной части № 4149 при штабе 9-й армии. Это 

подразделение занималось диверсиями в тылу 
врага.  Во время одной из таких операций по 

подрыву железнодорожного моста дедушка был 
серьёзно ранен и едва не погиб. Выжил он лишь 

благодаря однополчанину – белорусу Ивану Ба-
боренко, который дотащил истекающего кро-
вью товарища до позиций советских войск.

Историю чудесного спасения своего предка 
Слава узнал в возрасте 10 лет.

– Я представил, как в лютый мороз один 
солдат тащит другого. Какую силу воли надо 

иметь! И меня, мальчишку, настолько пораз-
ила эта история, что я уже тогда решил: ста-

ну военным! – вспоминает Вячеслав Калинин. 
– В 2001 году поступил в Саратовский военный 
Краснознамённый институт ВВ МВД России 

и за 20 лет объехал всю страну. Выполнял и бо-
евые задачи в Чечне. Меня часто спрашивают – 

каково быть под обстрелом? Лично я в этот 
момент всегда собираюсь, действую хладно-

кровно – можно сказать, на автомате.

ЖИЗНЬ ВЕТЕРАНА
Судьба военного человека – это постоянные 

переезды, дальние гарнизоны и неприметные 
городки. Но где бы ни был Вячеслав Калинин, 

о своей малой родине он не забывал никогда. 
В милой сердцу Шумейке до сих пор живут его 
родные, которых наш герой навещает при пер-

вой же возможности. Ветеран помог местной 
школе организовать военно-патриотический 

клуб, музей, библиотеку и компьютерный класс.

ЭТО НАВСЕГДА!»
«ВОЛЖАНИН – 

Подполковник 
запаса Вячеслав 

Калинин родился 18 
августа 1979 года. 

Сегодня он занимает-
ся общественной дея-
тельностью и помогает 

ветеранскому движе-
нию в стране. 

Вячеслав Вячеславо-
вич – член экспертных 

советов нескольких коми-
тетов Госдумы РФ: по обо-

роне и по труду, социальной 
политике и делам ветеранов. 
Член Общественного со-

вета при Минобороны, член 
правления Межрегиональной 
общественной организации 

«Комитет по борьбе с  корруп-
цией».  Замруководителя МГО 
ВООВ «Боевое братство», член 

Президиума «Офицеров России», 
статс-секретарь «Союза десантни-
ков России».

А ещё Вячеслав Калинин – твор-
ческий человек, член Союза журна-
листов и Союза писателей России, 

создатель и руководитель медиахол-
динга «Ветеранские Вести».

Поколесив по стране, я увидел 
много примеров того, как власти 

заботятся о людях, – говорит Вячеслав 
Калинин. – Даже в самых отдаленных рай-
онах могут быть хорошие дороги, светлые 

и чистые улицы, современные детские пло-
щадки и доступная медицина. К сожалению, 

у  нас в  Саратовской области такое встре-
тишь нечасто. Поэтому, когда мне предло-

жили побороться за мандат депутата об-
ластной Думы от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ,  я долго не раздумывал. 

В этом регионе живут мои родные 
и друзья. И я не просто хочу, я знаю, 
как возродить наш волжский край. 

Ведь где бы я ни жил, мысленно я всегда возвраща-
юсь к истокам – на берег нашей могучей Волги. 
Я волжанин! И это навсегда! 

АВАНТЮРА МИШИКО
08.08.2008. Эту дату в России не забудут 

никогда. Пока весь мир следил за цере-
монией открытия пекинской Олимпиады, 
обезумевший президент Грузии Михаил 
Саакашвили решил «под шумок» завоевать 
непокорные Южную Осетию и Абхазию. 
В ночь на 8 августа вражеская артиллерия 
начала обстрел Цхинвала, где были рас-
квартированы российские миротворцы… 
Но после того, как президент Дмитрий Мед-
ведев объявил об операции «по принужде-
нию Грузии к миру», блицкриг Саакашвили 
быстро захлебнулся, а непризнанные ре-
спублики теперь признаны многими стра-
нами мира. 

– Сразу после событий 08.08.08 я в со-
ставе группы одного из силовых ведомств 
участвовал в фиксации преступлений гру-
зинских военных,  – вспоминает Вячеслав 
Калинин. – Что мы увидели? Обожженные 
трупы на улицах, разрушенные и сожженные 
квартиры. Я тогда поймал себя на мысли: 
ещё несколько часов назад эти мирные люди 
были живы, они звонили родным, общались 
друг с другом, пытались спасти своих близ-
ких... За что они погибли? 

Российские следователи, работавшие 
тогда в Южной Осетии и Абхазии, отмечали 
особую жестокость грузинских наёмников. 
И довольно скоро стало понятно, какими 
идеалами они вдохновлялись.

– В Цхинвале мы обнаружили рукописные 
дневники укронацистов – с портретами 
Шухевича и Бандеры, националистическими 
лозунгами и гимнами. Примерно такие же 
«свитки» находят сегодня военные в ходе 
спецоперации на Украине. «Коричневая чума» 
у наших границ появилась не вчера и не в 2014 
году.  Запад растил армию фашистов у наших 
границ десятки лет, и решение Президента 
Владимира Путина о начале специальной во-
енной операции было очень своевременным. 

Командировка в разрушенный 
Цхинвал навсегда изменила Вячес-
лава Калинина. 

Он поклялся делать всё 
от него зависящее, 
чтобы довести борьбу 
с нацистами до конца. 
Ради будущего страны 
и своих детей.

Но как простой парень 
Слава из села Шумейка Эн-
гельсского района связал 
жизнь с военной службой? 

«Я СОБИРАЮСЬ 
И ДЕЙСТВУЮ»

Своё детство, про-
веденное на берегу 
Волги, Калинин вспо-
минает с  теплотой. 
Здесь он бегал с па-
цанами на рыбалку, 
здесь  – и только 
здесь  – неповто-
римый степной 
воздух с запахом 
полыни. Здесь 
же случилась 
первая любовь, 
а  в  1996 году 
в актовом за ле 
местной шко-
лы ему вручи-
ли серебря-
ную ме   даль. 

  КТО
НАШ ГЕРОЙ?



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

ЭТО ТОЛЬКО НАЧАЛО

НАША ГАЗЕТА НАШИ ОДНОКЛАССНИКИ НАШ ВКОНТАКТЕ НАШ телеграм
РЕГОТДЕЛЕНИЕ 
ОНЛАЙН

По горизонтали: Обжиг.  Справедливость.  Серафим.  Букли.  Опцион.  Ива.  Жилище.  Переезд.  Тепло.  Истоки.  Риск.  Оклик.  Октан.  Хаус.  Лабео.  Тернии.  Драйв.  Нар.  Иней.  Выбор.  Ельник.  Беда.  Евклид.  Аза.  Пряжа.  Гимн.  Ильф.  Сокол.  
Кокос.  Зенитка.  Ода.  Тигр.  Мук.  Гранат.  Долма.  Услада.  Хилл.  Парка.  Будущее.  Ан.  Агитка.  Пуаро.  Анкара.  
По вертикали: Ела.  Роение.  Жерар.  Утеря.  Евсей.  Игла.  Гофре.  Бастр.  Зрение.  Окапи.  Миди.  Деканат.  Слива.  Арк.  Рабатка.  Глотка.  Бабки.  Выкуп.  Мкад.  Лоо.  Рено.  Движок.  Колба.  Лир.  Кво.  Мур.  Элли.  Аул.  Стадо.  Кий.  Овощи.  Веди.  
Гуща.  Песо.  Ларсен.  Тэц.  Ткань.  Лек.  Илот.  Анафема.  Каприз.  Удар.  Конкин.  Катакана.  
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КАЛИНИН
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